

intinya menekankan bahwa dalam belajar siswa harus diberi kesempatan seluas-luasnya mengkonstruksi sendiri pengetahuan yang dipelajari dan siswa harus didorong untuk aktif berinteraksi dengan lingkungan belajarnya sehingga dapat memperoleh pemahaman yang lebih tinggi dari sebelumnya.

Dari beberapa pendapat di atas dapat disimpulkan bahwa belajar matematika adalah belajar tentang rangkaian-rangkaian pengertian (konsep) dan rangkaian pertanyaan-pertanyaan (sifat, teorema, dalil, prinsip). Untuk mengungkapkan tentang pengertian dan pernyataan diciptakan lambang-lambang, nama-nama, istilah dan perjanjian-perjanjian (fakta). Konsep yaitu pengertian abstrak yang memungkinkan seseorang dapat membedakan suatu obyek dengan yang lain.

Menurut Gagne sebagaimana dikutip Muhammad Zainal Abidin, bahwa hasil belajar matematika adalah kemampuan-kemampuan yang dimiliki siswa setelah ia menerima pengalaman belajarnya matematika

atau dapat dikatakan bahwa hasil belajar matematika adalah perubahan tingkah laku dalam diri siswa, yang diukur dalam bentuk perubahan pengetahuan, tingkah laku, sikap dan keterampilan setelah mempelajari matematika.

Sebagaimana telah disinggung di depan bahwa strategi belajar dengan metode PQ4R dicetuskan oleh Francis Robinson pada tahun 1961, yang membuat perubahan besar dalam perkembangan metodologi belajar. Pola ini kemudian ditiru oleh ahli-ahli lain dengan penyempurnaan uraian, penambahan langkah atau perubahan sebutan saja. Sampai sekarang telah berkembang begitu banyak sistem belajar, termasuk diantaranya PQRST yang dikembangkan oleh Thomas F. Staton. Pada akhirnya metode PQ4R dikenal sebagai metode yang tidak bisa dilepaskan dari nama Thomas dan Robinson.

Metode PQ4R merupakan salah satu bagian dari strategi elaborasi. Strategi ini digunakan untuk membantu siswa mengingat apa yang mereka baca, dan dapat membantu proses belajar mengajar di kelas yang dilaksanakan dengan kegiatan membaca buku. Kegiatan membaca buku bertujuan untuk mempelajari sampai tuntas bab demi bab suatu buku pelajaran. Oleh karena itu ketrampilan pokok pertama yang harus dikembangkan dan dikuasai oleh para siswa adalah membaca buku pelajaran dan bacaan tambahan lainnya.

Metode PQ4R ini terdiri dari enam langkah, yaitu *Preview*, *Question*, *Read*, *Reflect*, *Recite*, dan *Review*.

- a. Pertama, pada tahap *Preview* siswa diharapkan untuk melakukan Survey terhadap materi pelajaran untuk mendapatkan ide tentang topik dan sub topik utama, kalimat-kalimat permulaan atau akhir suatu

paragraf, atau ringkasan pada akhir suatu bab. Apabila hal itu tidak ada, siswa dapat memeriksa setiap halaman dengan cepat, membaca satu atau dua kalimat di sana-sini sehingga diperoleh sedikit gambaran mengenai apa yang akan dipelajari. Siswa melakukan identifikasi terhadap materi yang akan dipelajari. Pada langkah ini siswa membuat ramalan ilmiah tentang materi yang akan dibaca dan dipelajari, selanjutnya berdasarkan judul (pokok bahasan) dan sub judul (sub pokok bahasan).

- b. Kedua, tahap *Question*, siswa diminta untuk membuat pertanyaan-pertanyaan tentang materi itu saat mereka mempelajarinya, khususnya pada dirinya sendiri, dengan kata-kata yang sesuai, seperti: apa, mengapa, bagaimana, siapa dan dimana. Kalau pada akhir bab telah ada daftar pertanyaan yang dibuat oleh pengarang, hendaklah baca terlebih dahulu. Pengalaman telah menunjukkan bahwa apabila seseorang membaca untuk menjawab sejumlah pertanyaan, maka akan membuat dia membaca lebih hati-hati serta seksama, sehingga akan membantu dia mengingat apa yang telah dibacanya.
- c. Ketiga tahap *Read*, siswa diminta untuk membaca materi, kemudian membuat catatan-catatan kecil (*note taking*). Cobalah mencari jawaban terhadap semua pertanyaan yang diajukan sebelumnya.
- d. Keempat, tahap *Reflect* sesungguhnya merupakan refleksi terhadap materi pelajaran. Siswa mencoba memahami materi yang dibaca atau

dipelajari dengan cara: (1) menghubungkan materi yang dibaca dengan materi yang diketahui sebelumnya, (2) mengkaitkan sub topik dengan konsep-konsep utama, (3) memecahkan kontradiksi dalam materi yang disajikan, dan (4) menggunakan materi tersebut untuk memecahkan masalah-masalah yang dianjurkan dalam materi pelajaran.

- e. Kelima, tahap *Recite* merupakan latihan untuk mengingat kembali materi pelajaran, dengan memberi penekanan pada butir-butir penting yang dapat dilakukan dengan mendengarkan sendiri, menanyakan dan menjawab pertanyaan-pertanyaan. Siswa dapat melihat kembali catatan yang telah dibuat. Berlandaskan ide-ide yang ada pada siswa, mereka diminta membuat intisari materi dari bacaan.
- f. Keenam tahap *review* siswa mereviu materi yang sudah dipelajari, membaca catatan singkat (intisari) yang telah dibuatnya, dan memusatkan perhatian pada pertanyaan-pertanyaan dan jawaban yang diperoleh pada langkah sebelumnya.

Melakukan *preview* dan mengajukan pertanyaan-pertanyaan sebelum membaca mengaktifkan pengetahuan awal dan mengawali proses pembuatan hubungan antara informasi baru dengan apa yang telah diketahui. Mempelajari judul-judul atau topik-topik utama membantu pembaca sadar akan organisasi bahan-bahan baru tersebut, sehingga memudahkan perpindahannya dari memori jangka pendek ke memori jangka panjang. Resitasi informasi dasar, khususnya bila disertai dengan

	dengan pengetahuan awalsiswa	yang relevan dengan materi yang akan disampaikan
	c. Memotivasi siswa	c. Guru memotivasi siswa dengan memperlihatkan fenomena tervisualisasi. Misalnya dalam mempelajari aritmatika sosial guru memberikan contoh kegiatan jual beli dan menanyakan kepada siswa komponen-komponen yang terdapat dalam kegiatan jual beli
II	Kegiatan Inti	
	a. Mempresentasikan materi	a. Sebelum pelaksanaan strategi pembelajaran, guru mempresentasikan sedikit gambaran umum dari materi yang akan dipelajari
	b. Permodelan strategi belajar metode PQ4R	b. Guru memodelkan ketrampilan strategi belajar metode PQ4R langkah-perlangkah pada tiap-tiap tahapannya dengan memakai sedikit materi dari bacaan
	c. Pemberian latihan terbimbing	c. Siswa di bawah bimbingan guru, melakukan strategi belajar PQ4R dengan mengerjakan kertas kerja siswa
	d. Umpan balik	d. Pada tahap umpan balik, guru memberikan beberapa pertanyaan kepada siswa untuk mereka

mengenai operasi hitung pada bentuk aljabar karena materi yang akan dipelajari ini merupakan penggunaan aljabar dalam kehidupan sehari-hari. Aritmatika sosial adalah materi yang dekat dengan kehidupan sehari-hari kita, seperti : menghitung nilai keseluruhan, nilai per unit dan nilai sebagian serta harga beli, harga jual, untung, rugi. Untuk lebih memperjelas materi ini, sebaiknya kita pahami pengertian dari masing-masing sub materi yang berkaitan dengan aritmatika sosial. Berikut pengertiannya :

2. Karakteristik

Dalam pembelajaran matematika terdapat karakteristik tentang materi aritmatika sosial dalam kegiatan ekonomi, yang berupa harga keseluruhan, harga per unit, dan harga sebagian. Selain itu juga terdapat harga pembelian, harga penjualan, untung dan rugi. Dalam karakteristik ini, dapat menggunakan konteks-konteks yang berupa permainan transaksi jual beli dengan memberikan beberapa kesepakatan awal. Penggunaan konteks ini bertujuan untuk memudahkan dalam mengkonstruksi konsep matematika tentang aritmatika sosial (harga keseluruhan, harga per unit, dan harga sebagian. Selain itu juga terdapat harga pembelian, harga penjualan, untung dan rugi. Kegiatan yang digunakan dalam aritmatika sosial yaitu berupa benda yang dapat di perjualbelikan. Istilah ini merupakan bentuk situasi yang dikenal melalui proses generalisasi dan formalisasi. Secara garis

